

# EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

JUEVES 15 DE FEBRERO DE 1810.

## RUSIA.

S. Petersbúrgo 16 de Noviembre.

La siguiente relacion es una copia de un despacho de nuestro Ministro de los negocios extrangeros, dirigido al Consejero de estado general Rodophinkin, agente diplomático en la Servia, y uno de los comisarios civiles para la organizacion de las provincias nuevamente conquistadas al imperio Otomano, en fecha de 14 del corriente.

«Vuestros despachos de 5, 9, 13 y 17 de Octubre llegaron á mi secretaría en tiempo competente: apruebo quanto habeis hecho para vigiar los numerosos Baxas, y los exercitos turcos de que estais cercado.

«Los 14, 18 y 22 articulos de las instrucciones secretas firmadas del propio Emperador regularán vuestra conducta, relativamente á las propiedades y papeles ingleses que se tomaren en la Moldavia y Valachia; é yo os doy las instrucciones necesarias respecto de Czerni Jorge. El teniente coronel Samarin, ayudante de campo del Emperador, va hoy despachado por el Ministro de guerra con órdenes de S. M. para el ejército del Danubio; é yo aprovecho esta ocasion para escribiros esta carta confidencial.

«He leído con la mayor atencion vuestros despachos relativos á las intrigas del Ministro ingles Adair en la Puerta. Velad con la mayor circunspeccion, y mandadme todas las informaciones que vuestros agentes secretos os remitiesen de Constantinopla, relativamente á los sucesos del gabinete de S. James en la Puerta. No ahorreis dinero: sed vigilante, y atento á sus cabalas.

»El Emperador está informado por una comunicacion secreta del Embaxador de Francia que los ingleses, no solo enviaron emisarios para el Egipto, y para el territorio de Ali-Baxá en Janina, sino que tambien por las medidas del Ministro Adair hay en cada parte del imperio un agente secreto ingles, que corresponde con Constantinopla; y á pesar de vuestro zelo y actividad, los ingleses tienen establecido correspondencias secretas en la Moldavia, Valachia, y Servia.

»Se me aseguró positivamente que quando Soummerer, el residente ingles, un intrigante, salió de Bucharest estableció allí muchos de sus agentes y emisarios secretos, que siendo regular y liberalmente pagos, corresponden unos con otros, y con el Ministro de aquella corte en Constantinopla, que recompensa con grandes sumas las informaciones que se le dan.

»Estos corresponsales tuvieron últimamente la osadía de querer mandar despachos de mayor importancia por nuestra corte, y de nuestros aliados por Viena y Holanda: su plan era mandarlos de Amsterdam y Rotterdam por contrabandistas y pescadores; pero su temeridad é insolencia fueron castigadas, porque estos importantes detalles de las operaciones de nuestros exercitos fueron interceptados.

»Yo os envio la copia de una comunicacion particular que recibí de Mr. Caulincourt, la que os dará una justa idea de las intrigas y correspondencias continuadas en favor de la Inglaterra por el residente Soummerer, que es cuñado de nuestro Cónsul en la Valachia, Kinkoy, y que vos debéis conocer personalmente.

»Por orden expresa del soberano, yo estoy encargado de recomendaros que observeis todas las intrigas de los ingleses y de los turcos, y que en todas vuestras cartas me remitais una cuenta de vuestros progresos, y nuevas descubiertas de los emisarios pagos, y agentes secretos de Inglaterra.»

ALEMANIA.

Colonia 15 de Diciembre.

Las cartas recibidas de Holanda concuerdan en decir que

los discursos de S. M. el Emperador Napoleon, y del Rey de Holanda á los cuerpos legislativos de las dos naciones, indican mutacion de una naturaleza importante y útil á la Holanda. La expectativa de un gran suceso que se prepara á su prediccion, ha causado una influencia extraordinaria sobre el comercio holandes.

Hamburgo 11 de Diciembre.

Otras quatro personas fueron ahora denunciadas á los comisarios en Cuxhaven, y convencidas de tener favorecido el comercio de contrabando de la Gran-Bretaña. Fueron condenadas á muerte, pero dos obtuvieron perdon. Es prohibido baxo las mas severas penas introducir, ó gastar en esta ciudad producciones coloniales, ó qualquier mercaderia inglesa.

Espérase aqui el 20 del corriente una guarnicion compuesta de tres regimientos, formando mas de 6000 hombres, que ya llegaron á Lavenburgo. Son por la mayor parte polacos, dinamarqueses y suizos.

Dicese que la Holanda vendrá á ser una provincia de Francia que tendrá á Napoleon por xefe, y que el Rey Luis dexará la corona. (*¡He aqui la independenciam de la Holanda!*)

## ESPAÑA.

Coruña 9 de Febrero.

Los religiosos de Montefaro hicieron á la Junta de armamento y defensa de Betanzos la oferta que comprehende el siguiente oficio.

“Señores Presidente y vocales representantes de esta provincia de Betanzos—El Ministro y religiosos de este su convento de Montefaro, convencidos de las urgencias del Estado, y deseosos de hacerse útiles á su amada Patria, tienen el honor de manifestar á V. SS. los generosos sentimientos de que se hallan animados.

»Apénas abrió aquel los labios con un breve discurso,

Publicado

quando unánime la comunidad acordó poner á la disposición de V. SS. la poca plata que tiene su iglesia, reservando únicamente para el culto 6 calices, el viril y el copon. Aquella consiste en una lámpara, dos arañas, una cruz procesional con sus dos ciriales, otra pequeña de altar con sus candeleros, un incensario con su naveta, y un par de vinageras con su campanilla y platillo, á que se deben agregar 6 cubiertos que para obsequio de personas distinguidas habia comprado de sus limosnas dicho Ministro.

Todo sería poco, si á la oferta de estos cortos intereses no añadiesen la de sus personas: el R. P. ex-provincial Fr. Josef Cavallo y Bezerra de edad de 53 años: el P. predicador de tabla Fr. Luis Martinez de 33: el P. Fr. Ramon Puente de 27: el P. Fr. Ignacio Bartolomé de 27: el P. Fr. Vicente Comerciante de 20: los coristas Fr. Felipe Corsio y Espineira de 23, y Fr. Remigio Castellanos de 21; y el hermano lego y panadero Fr. Domingo Gonzalez de 31: todos los que se presentaron ofreciéndose baxo sus firmas servir á su madre Patria en el destino que tuviese á bien emplearlos, y todos sanos y robustos, segun expresan en sus escritos que obran en mi poder; y cuyas personas deberán ser costeadas de cuenta de los cortos haberes del convento sin el menor gravamen del erario. Algunos mas se ofrecieron, de quienes no hago relacion por constarme de su poca salud.

„Sírvanse V. SS. aceptar este corto don como efecto del patriótico afecto de estos individuos del Estado, y dar las órdenes correspondientes al que se dice menor entre ellos, y ruega al Señor prospere en ambas felicidades sus importantes vidas para gloria y honor de la Nación. En este su convento de Montefaro y Enero 26 de 1810.—Señores: B. á V. SS. L. M. su obsequioso y afecto capellan=Fr. Francisco Rodriguez, Ministro de Montefaro.”

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.